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Automade não descarta possibilidade de disputar licitação de transporte coletivo na cidade

Governo nega reajuste e Caraça
entrega contrato em Barão de Cocais

A empresa Caraça
anunciou na quinta-feira
(20) que não continuará
prestando serviço de
transporte coletivo em
Barão de Cocais.

O motivo alegado seria
a necessidade de reajuste da
passagem, de R$ 2,45 atu-
almente para R$ 3
(21,36%), o que foi negado
pelo Governo Municipal.

A Automade, empresa
itabirana que atua no ramo
de locação de ônibus, equi-
pamentos e transporte de
passageiros desde 2005,
demonstrou interesse em
disputar a licitação para
atender Barão de Cocais.

Página 5 Empresa alega que valor da passagem inviabiliza o serviço

River of Money

R$ 100 milhões
Polícia investiga

lavagem de dinheiro
em parque aquático de

Santa Bárbara

O que era para ser um
empreendimento indutor
do turismo regional virou
caso de polícia. O River
Aqua Park, parque aquá-
tico anunciado com mui-

ta expectativa em Santa
Bárbara, entrou na mira
das autoridades. O moti-
vo: suspeita de lavagem
de dinheiro, sonegação
fiscal e outros crimes. 
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Vista áeria do local conforme panfletoVereadores cobram informações
relacionadas a ações na pandemia

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

Conforme a Prefeitura, foram destinados cerca de R$ 7,5 milhões
para ações de enfrentamento à Covid-19  - página 4
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Oito pessoas morrem em acidente
na BR-262; três de Barão de Cocais

Dia 5 de
setembro
tem nova

live da
Roda de

Viola

Festivais de
Inverno e

Gastronômico
conquistam
mais de 16
mil acessos

Ciscel
implanta

plataforma de
indicadores
e controle

da Covid-19
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Vale tem 90 dias para
informar plano de obras
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VIAGEM

“Os fatos não deixam de existir

só porque são ignorados”

Aldous Huxley

Trem de Passageiros
volta a circular dia 1º

O trem de passageiros da Estrada de Fer-
ro Vitória a Minas (EFVM) voltará a circu-
lar no dia 1º de setembro. A venda de passa-
gens teve início pela internet no dia 25 de
agosto. Novos procedimentos serão adota-
dos durante a compra de passagens, embar-
que e viagem, visando a saúde e a seguran-
ça de passageiros e empregados, levando em
consideração os protocolos estabelecidos
pelo Ministério da Saúde.

O embarque de passageiros nas estações
Pedro Nolasco, em Cariacica (ES), e Belo
Horizonte, será encerrado 15 minutos antes do
horário de partida do trem.

A circulação também será retomada no tre-
cho entre Nova Era e Itabira, em ambos os
sentidos, e o horário de partida será mantido.

A compra será possível com até sete dias
de antecedência. A ocupação será reduzida para
permitir o distanciamento entre assentos du-
rante a viagem. Entre as medidas adotadas para
preservar a segurança e o conforto dos passa-
geiros também estão a aferição de temperatu-
ra antes do embarque, o uso obrigatório de
máscaras, a oferta de álcool em gel nas esta-
ções e a bordo do trem e a intensificação da
limpeza e da desinfecção de áreas comuns.

Mais informações pelo Alô Ferrovias!
(0800 285 7000).

Prenúncios de melhoria geral. Boa saúde. Felicida-
de amorosa, alegrias proporcionadas por crianças e
lucros através de negócios imobiliários. Tudo que
fizer refletirá sobre sua família. Imagine coisas boas,
otimistas e que lhe tragam benefícios.

Excelentes influências para desenvolver suas ativi-
dades de modo geral. Aproveite, pois está é a melhor
fase para progredir profissional, social e material-
mente. Êxito romântico e sentimental. Bom para jo-
gar na loteria.

Suas boas qualidades e habilidades influenciarão de
maneira benéfica pessoas importantes para você. O
trabalho, as empresas e o amor estão com bom as-
pecto. Ouça e aprecie as sugestões que receber. Lu-
crará muito com isto.

Evite, nesta fase, qualquer ação que possa afetar seu
equilíbrio nervoso. Por outro lado, sua saúde me-
lhorará totalmente, suas chances de sucesso geral
também, pela ciência e educação, serão evidentes.

Excelente momento para tratar com agricultores,
agropecuários, feirantes e agrônomos. Terá sucesso
nos negócios imobiliários e muito poderá progredir,
profissionalmente, nesta fase.

Talvez você tenha que fazer algumas mudanças ines-
peradas na sua vida, mas não se preocupe, pois os
resultados serão excelentes. No final do período você
estará sob melhor fluxo astral para os assuntos do
coração e financeiro. Sucesso social.

Pensar no êxito de tudo. Aguarde uma surpresa nes-
te período. Tudo indica que você se sentirá disposto
a tirar alguns dias de folga e curtir ao lado da pessoa
amada um merecido descanso.

Será bastante difícil conseguir a colaboração de al-
guém, nesta fase, para solucionar problemas pen-
dentes. Conte consigo, seja mais otimista e perse-
verante, que tudo sairá a contento. Cuide da saúde
e da reputação.

Maior entendimento com as pessoas do seu conví-
vio. Possibilidade de programar uma linha de ações
e de interesses mútuos, mesmo que a antiga simpatia
não esteja plenamente restabelecida. Novas ideias e
estudos elevados poderão entusiasmá-lo bastante.

Período de máximo desenvolvimento dos relacio-
namentos íntimos. A reflexão a respeito da sua ma-
neira de agir tenderá a trazer maior harmonia, se
bem que uma maneira diferente daquela imaginada
por você. Mais disposição para enfrentar os pro-
blemas financeiros.

Ainda um período de disposição favorável e concili-
atório nos assuntos amorosos, nas associações e no
relacionamento humano. Algumas pequenas surpre-
sas no ambiente de trabalho e na saúde poderão que-
brar seu ritmo

A lua e a posição de mercúrio favorecerão a vida
amorosa, as atividades criativas e as artes. Sentimen-
tos fortes e sintonia afetiva com a pessoa amada per-
mitirão um perfeito entendimento, com a possibili-
dade de surgirem novos planos para o futuro.

A dirigente da Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais de Itabira (Apae), Ma-
ria Raimunda Lacerda Sobrinho usou a tri-
buna da Câmara de Vereadores na terça-feira
(25) para pedir auxílio e doações aos verea-
dores e à comunidade. Na oportunidade, ela
também anunciou a Semana Nacional da Pes-
soa com Deficiências Intelectuais e Múltiplas,
que acontece entre os dias 21 e 28 de agosto.

A sessão também foi marcada pela reti-
rada do projeto que altera lei no Plano Mu-
nicipal de Saneamento Básico de Itabira a
pedido do vereador Reginaldo das Mercês
Santos (Patriota).

Em se tratando de requerimentos, foi soli-
citado pelo vereador Reinaldo Lacerda (PSDB)
o envio de Moção de Aplauso aos estudantes
de arquitetura Marcos Paulo Gonzaga dos Reis
e Luidy Djean Viana Silva pela criação do pro-
jeto do monumento “Eu Amo Itabira”.

O vereador Leandro Pascoal (PSDB)
também assinou requerimento por Moção
de Aplauso para Leonardo Ferreira Lopes,
diretor-presidente do Serviço Autônomo
de Água e Esgoto (Saae), pelo trabalho
exercido na autarquia.

Novas regras serão aplicadas

Apae vai à Câmara
pedir ajuda

Pré-candidatos
Entramos definitivamente no período de pré-

campanha eleitoral. Em Itabira, já são quatro
pré-candidatos; o atual prefeito Ronaldo Lage
Magalhães pelo PTB (sem vice definido), Mar-
co Antônio Lage, pelo PSB (sem vice defini-
do), Márcio Lúcio Couto “Marcinho da Lote-
ria”, pelo Avante, ao lado da vice Cibele Ma-
chado (Cidadania) e por último, Jânio Nunes,
pelo PSOL, sem vice anunciado.

Pré-candidatos II
Na região não é diferente. Em Santa Maria

de Itabira são três pré-candidatos a prefeito defi-
nidos, o atual, Reinaldo Santos (Pros), o ex-pre-
feito Olacir Aparecido (PSDB) e o vereador
Danilo Lage, pelo PPS. Em Barão de Cocais, a
disputa deve se polarizar entre o atual prefeito
Décio Geraldo dos Santos e o ex-prefeito Geral-
do Abade Abade das Dores. O também ex-pre-
feito Armando Verdolin Brandão ensaia entrar
na disputa, mas nada definido até então.

Pré-candidatos III
Em São Gonçalo do Rio Abaixo, a pré-campa-

nha já começou com vídeos e postagens em rela-
ção à pré-candidatura da vereadora Luciana Bica-
lho (PTB), apadrinhada pelo atual prefeito, Antô-
nio Carlos, e do ex-prefeito e ex-deputado estadu-
al Raimundo Nonato Barcelos (PDT). A novidade
neste cenário é a divisão do grupo que permaneceu
junto até a reeleição de Antônio Carlos, em 2016.

Bomba
O que era para ser um anúncio de megaem-

preendimento para o lazer regional, acabou viran-
do manchete policial nas principais mídias do es-
tado. Trata-se do River Aqua Park, parque aquá-
tico anunciado com muita expectativa em Santa
Bárbara, que entrou na mira das autoridades. O
motivo: suspeita de lavagem de dinheiro, sonega-
ção fiscal e outros crimes. Na rede social do gru-
po, a mensagem é de que tudo voltará ao normal,
fato que gera esperança nos sócios cotistas.

Pandemia
Após convocação da Câmara Municipal de

São Gonçalo do Rio Abaixo, a secretária de Saú-
de Aliete Vespasiano, e profissionais do setor
compareceram ao Legislativo em sessão especi-
al para prestar contas aos vereadores em relação
às ações e gastos com a Covid-19. Foram quase
duas horas de apresentação, contudo, valores
aplicados só foram revelados pela Assessoria de
Comunicação ao Folha Popular após solicita-
ção, os quais chegam a R$ 7.465.262,69.

Água
A Vale assumiu todo o custo para captar água do

rio Tanque para ampliar o abastecimento em Itabira.
O valor do projeto ultrapassa os 30 milhões de dóla-
res, ou R$ 166 milhões. Conforme Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC), assinado nesta semana,
a mineradora tem 90 dias para iniciar o cronograma
das obras que, após concluídas, garantirão o abaste-
cimento de toda a cidade por 40 anos.
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O que era para ser um
empreendimento indutor
do turismo regional virou
caso de polícia. O River
Aqua Park, parque aquá-
tico anunciado com mui-
ta expectativa em Santa
Bárbara, entrou na mira
das autoridades. O moti-
vo: suspeita de lavagem
de dinheiro, sonegação
fiscal e outros crimes. 

No dia 20 de agosto,
a Polícia Civil de Minas
Gerais cumpriu nove
mandados de busca e
apreensão, com a colabo-
ração de policiais de São
Paulo, que resultaram no
recolhimento de compu-
tadores, documentos, ce-
lulares, dentre outros
itens úteis à investigação.
A operação é denomina-
da River of Money, ou
Rio de Dinheiro.

A força-tarefa cum-
priu ordens judiciais em
Santa Bárbara, Barão de
Cocais, Belo Horizonte e
em Garça (interior de São
Paulo). Conforme a Polí-
cia Civil, o foco das inves-
tigações é o River Aqua
Park, localizado em Barra
Feliz, Santa Bárbara. 

River of Money

R$ 100 milhões
Polícia investiga lavagem de dinheiro
em parque aquático de Santa Bárbara

Empreendimento

turístico foi alvo

de operação da

Polícia Civil; es-

quema criminoso

envolve contas

até no exterior

Lavagem de
R$ 100 milhões 

O delegado Domicia-
no Monteiro, da  Divisão
de Investigação de Frau-
des e Crimes contra a
Administração Pública da
Polícia Civil de Minas
Gerais, lidera o trabalho
investigativo. Em entre-
vista à imprensa, ele afir-
mou que o esquema cri-
minoso de lavagem de di-
nheiro e falsidade ideoló-
gica envolve cerca de 50
pessoas e aproximada-
mente R$ 100 milhões.

Conforme o delega-
do, a investigação evi-
dencia “inconsistência
fiscal” dos investigados
e das várias empresas
envolvidas – possivel-
mente de fachada. “Os
valores declarados por
essas pessoas não confe-
rem com a realidade”,
afirmou Domiciano. 

A Polícia Civil infor-
mou ainda que alguns
empresários suspeitos
vieram dos Estados Uni-
dos em 2015. A investi-
gação aponta que dados
pessoais de pessoas que
recebiam salário mínimo
eram usados para abrir
empresas que movimen-
tavam milhões de reais.  

Até o FBI contribuiu
com a investigação, for-
necendo dados sobre os
investigados que mora-
ram nos Estados Unidos.
Conforme o delegado, o
trabalho de apuração con-

tinua e mira outras empre-
sas e contadores suspeitos
de envolvimento no es-
quema criminoso. 

A expectativa
era boa

Na época do anúncio
do parque aquático, a ex-
pectativa era de otimis-
mo. Afinal, um empreen-
dimento de tal porte po-
deria incrementar o turis-
mo em uma região conhe-
cida pelas riquezas natu-
rais e culturais. 

A proximidade com a
Região Metropolitana de
Belo Horizonte e de ou-
tras cidades relevantes,
como Itabira e João Mon-
levade, alimentava as es-
peranças de um movi-
mento de turistas nunca
antes experimentado em
Santa Bárbara e região. 

Na época, Raul Soa-
res, cidade localizada na
região de Caratinga,
inaugurava um dos mai-
ores parques aquáticos
do estado e estreava um
novo momento para o tu-
rismo. Por que não pode-
ria acontecer o mesmo
em Santa Bárbara?

Entusiasmadas com o
projeto, muitas pessoas
investiram na compra de
cotas e se tornaram só-
cias do empreendimento
de lazer. Se anteciparam
à inauguração atraídas
pelas belas campanhas
de marketing.

O empreendedor à

frente do River Aqua Park
liderou, inclusive, a cria-
ção de uma associação
empresarial de desenvol-
vimento turístico, cujo
objetivo era integrar as
cidades de Santa Bárba-
ra, Barão de Cocais e Ca-
tas Altas. Tendo o parque
como carro-chefe, a enti-

dade pretendia trabalhar
as potencialidades turísti-
cas da região e oferecer
um “cardápio” diferenci-
ado ao turista. 

O otimismo, contudo,
começou a perder espaço
para a desconfiança. Com
informações cada vez
mais escassas, os cotistas

começaram a questionar
sobre o andamento da
obra e a data de inaugu-
ração. O empreendimen-
to, cuja estrutura inacaba-
da contempla piscina de
ondas, toboáguas, rio len-
to, piscina infantil e res-
taurante panorâmico,
nunca foi inaugurado.

Panfleto lançado na pré-inauguração

No dia 18 de agosto,
faltando 90 dias para as
eleições municipais
para prefeitos e verea-
dores, alterada para o
dia 15 de novembro de-
vido à pandemia da Co-
vid-19, Décio Geraldo
dos Santos anunciou
pelas redes sociais que
é pré-candidato à reelei-
ção para prefeito em
Barão de Cocais.

Conforme o vídeo,
Décio contou que sem-

Prefeito Décio Santos oficializa pré-
candidatura à reeleição em Barão

Prefeito Décio
Santos anunciu
pré-cabdidatu-
ra à reeleição,

no dia 18

pre enfrentou desafios
em sua trajetória, des-
de a infância até a sua
carreira profissional, e
que nos últimos anos,
Barão de Cocais en-
frentou os maiores de-
safios da história.

“O município sofreu
com a forte queda na ar-
recadação, confisco de
recursos do Estado,
ameaça de rompimento
da barragem Sul Supe-
rior em Gongo Soco, a

maior enchente da his-
tória e atualmente a luta
contra o coronavírus”,
lembrou ele.

Mas mesmo com to-
das as dificuldades, Dé-
cio afirma que o muni-
cípio cresceu nos últi-
mos anos e ainda tem
um grande potencial
para continuar se desta-
cando positivamente na
região. Para ele, as di-
ficuldades precisam ser
enfrentadas. “Sempre

enfrento os desafios de
cara l impa,  de pei to
aberto e com muita gar-
ra e por este motivo, me
coloco novamente à dis-
posição como pré-can-
didato a prefeito de Ba-
rão de Cocais”, disse
Décio Santos.
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Na quinta-feira, 19 de
março, São Gonçalo do
Rio Abaixo anunciava a
criação do Comitê de En-
frentamento à Covid-19.
O objetivo era dar início
ao acompanhamento da
evolução do quadro epi-
demiológico do novo co-
ronavírus na cidade, além
de adotar e fixar medidas
de saúde pública necessá-
rias para a prevenção e o
controle do contágio e o
tratamento das pessoas
afetadas.

Na quarta-feira (19),
cinco meses depois, a
equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, aten-
dendo convocação da
Câmara de Vereadores,
foi ao Legislativo às 9h
prestar contas.

Além dos vereadores
Flávio Silva Oliveira (pre-
sidente da Câmara), Feli-
pe Silveira da Cunha,
Luiz Gonzaga Fonseca,
Maria de Lourdes Guedes
Barros e Renata Maria
Guzzo Fonseca, partici-
param do encontro a se-
cretária municipal de Saú-
de, Aliete Ana Dias Vespa-
siano; o diretor técnico do
Pronto Atendimento (PA)
de São Gonçalo, médico
Marcos Vinícius Bicalho;
a coordenadora do PA, en-
fermeira Ana Carolina,
além de outros profissio-
nais de saúde e moradores.

No encontro, foram
apresentadas por meio de
um datashow as princi-
pais ações em relação à
Covid-19 no Município.
Os convidados falaram
também da rotina dos pro-
fissionais de saúde, for-
mas de atendimento e cur-
sos para capacitação de
todos envolvidos, além de
números de testes realiza-
dos e de pessoas infecta-
das e recuperadas.

Sobre compras, os
destaques foram os mil
testes rápidos da Covid
adquiridos em abril e
mais dois mil licitados re-
centemente, compra de
equipamentos de prote-

Reivindicação anti-
ga da população de Ba-
rão de Cocais, as obras
de dragagem do rio São
João e dos córregos
São Miguel e Corta
Goela chegam à meta-
de do prazo e já têm re-
sultados visíveis. Após
três meses de obra, já é
possível ver a encosta do
rio e dos córregos mais
limpas. Até o momento,
a dragagem já foi execu-
tada em quase 6km de
todo o trecho, o que cor-
responde a quase 60%
desta etapa.

 As ações são custea-
das pela Vale e executa-
das pela Prefeitura Muni-
cipal de Barão de Cocais,
em atendimento ao Ter-
mo de Compromisso fir-
mado entre as partes em
dezembro do ano passa-
do. A dragagem é uma
importante ação do Plano
de Compensação e De-
senvolvimento que está
sendo executado pela
empresa na cidade.

Ao todo, estão sen-
do investidos cerca de
R$ 7,5 milhões para
execução de obras de
desassoreamento, cons-
trução de estruturas de
contenção de talude do
tipo gabião e concreto
armado e a revisão, re-
composição da mata ci-
liar ao longo destes cur-
sos d’água e atualiza-
ção dos projetos de es-
gotamento sanitário.
Estes dois últimos estão

Vereadores cobram informações
relacionadas a ações na pandemia

SÃO GONÇALO

Conforme a Prefeitura, foram destinados cerca de R$ 7,5 milhões
para ações de enfrentamento à Covid-19

Após solicitação do
Folha Popular, foi in-
formado pela Prefeitura
que São Gonçalo que
aderiu ao Minas Consci-
ente por meio do decre-
to nº 202, de 18 de agos-
to de 2020.

Foi informando ain-
da que a Prefeitura está
orientando os comerci-
antes em relação às no-
vas medidas preventivas
tais como: a implanta-
ção de rotinas específi-
cas de higiene do ambi-
ente lojista e nas insta-
lações, a limitação de
acesso a um número
máximo pessoas, a de-
marcação do piso com
sinalizadores para man-
ter o distanciamento de
um metro e meio entre
os clientes, controle de
pessoas para evitar aglo-
merações, obrigatorie-
dade do uso de máscara;
dentre outras medidas
previstas nos decretos
municipais e estaduais.

Em relação à fiscali-
zação, ela acontece roti-
neiramente por meio da
Vigilância Sanitária com
apoio da Polícia Militar.
O setor também atua
através de denúncias, se-
jam por telefone ou via
Ouvidoria Municipal. Se
confirmada a irregulari-
dade, é feita uma notifi-
cação e solicita-se o
cumprimento imediato
da legislação. Em caso
de reincidência, o esta-
belecimento comercial
pode até ser fechado.

Em se tratando de
aplicação de recursos
para enfrentar a Covid-
19, até o momento, o
Município recebeu da
Secretaria de Estado de
Saúde (SES), R$
46.750,00. Já o Fundo
Nacional de Saúde de-
positou, por meio de
quatro portarias R$
1.118.973,85. O Gover-
no Federal repassou R$
1.096.034,58. Em nível
Municipal, a cidade
conta com R$
5.203.504,26. No total,
São Gonçalo deve fe-
char o ano aplicando R$
7.465.262,69 em ações
para enfrentar a pande-
mia da Covid-19.

ção individual (EPIs),
contratações via o Con-
sórcio Intermunicipal de
Saúde Centro Leste (Cis-
cel) e montagem de leitos
de Unidade de Tratamen-
to Intensivo (UTI).

Em relação a equipe
de profissionais, o setor
conta com cinco médicos,
três no período diurno e
dois no noturno, além de
enfermeiros, técnicos e
auxiliares. A pandemia
também forçou a contra-
tação de monitores para
aferir temperatura das
pessoas e fazer trabalhos
de conscientização nas
barreiras montadas nos
dois principais acessos ao
município.

“São Gonçalo, confor-
me determina o Ministé-
rio da Saúde, mesmo con-
tando com 10 respirado-
res, não pode tratar pes-
soas infectadas pela Co-
vid-19, podemos apenas
atender e diagnosticar as
pessoas. O protocolo é
acompanhar os assinto-
máticos e as pessoas que
apresentarem os sintomas
graves devem ser trans-
portadas para unidades
credenciadas, neste caso
para os hospitais de Itabi-
ra, por meio do Núcleo Ita-
birano de Regulação
(NIR), que tem nos aten-
dido de forma espetacu-
lar”, disse o diretor técni-
co do PA de São Gonçalo,
médico Marcos Bicalho.

Por fim, antes de ini-
ciar as perguntas, os pro-
fissionais pediram ajuda
dos vereadores para cons-
cientizar as pessoas em
relação ao uso de másca-
ra, ao distanciamento so-
cial, e se puder, que fi-
quem em casa.

Flexibilização
São Gonçalo aderiu,

na terça-feira (18), ao
Minas Consciente, pro-
grama da Secretaria de
Estado da Saúde (SES)
que busca flexibilizar o
acolhimento de clientes
em comércios não essen-
ciais, como bares e res-

taurantes, por meio de
ondas, verde “liberado,
amarelo “com restrições”
e vermelha “fechado”.
São Gonçalo, como na
microrregião, está classi-
ficada na onda amarela,
que permite abertura de
setores não essenciais, res-
peitando medidas. Entre
elas o distanciamento en-
tre mesas em bares e res-
taurantes, redução de nú-
mero de ocupantes, medi-
das de higienização e ho-
rário de funcionamento.

Os vereadores critica-
ram a reabertura do co-
mércio devido à falta de
fiscalização, principal-
mente na zona rural. Ou-
tro agravante seria que a
flexibilização derruba o
trabalho desenvolvido
pelos profissionais da
saúde, principalmente em
relação à quebra do dis-
tanciamento, principal
meio de contágio.

O presidente da Câma-
ra, Flavio Silva Oliveira
“Flavinho Terra Branca”
(PDT), lembrou dos con-
vites solicitando a presen-
ça da equipe da Saúde
para prestar contas em re-
lação as ações no período
de pandemia, contudo, só
atendido neste mês.

“Somos porta-vozes
do povo e estamos em
contato diário com os mo-
radores. Eles perguntam
com frequência quais
ações, se elas são efica-
zes, quais gastos, entre
outras coisas que o vere-
ador fica sem condições
de responder. Foram vá-
rios convites e agora,
após a convocação, esta-
mos recebendo os profis-
sionais da saúde para fa-
lar das ações desenvolvi-
das. Estão todos de para-
béns pelo belo trabalho. O
Legislativo também tem
feito sua parte para cons-
cientizar os moradores e
mais, aprovou todos os
projetos para possibilitar
ações para enfrentar a
Covid-19”, disse Flavi-
nho Terra Branca.

Prefeitura
informa
ações e
valores

investidos

Dragagem do
rio São João
já apresenta
resultados

em processo de licitação
pela Prefeitura. As in-
tervenções são essenci-
ais para reduzir os ris-
cos de enchentes e
de carreamento ao lon-
go dos cursos d’água,
garantido segurança à
população, bem como
condições de preserva-
ção do meio ambiente.

 Na última semana,
iniciou-se a constru-
ção dos muros de con-
tenção no bairro Leão
XIII. Nesta primeira
etapa, além da cons-
trução dos muros,
também será realiza-
da a dragagem do cór-
rego São Miguel. 

Para construção dos
muros foi necessário re-
alizar intervenção ao
longo do rio. Tais ações
garantem, ainda, uma
ampliação do trecho de
rua em frente às mora-
dias próximas ao leito
do córrego, facilitando o
trânsito de pedestres e
veículos neste local.

Com a conclusão das
obras será realizada a
limpeza de todo o trecho
do rio em área urbana do
município (6km) e na
extensão completa dos
córregos São Miguel
(3km) e Corta Goela
(1km). As operações
incluem a limpeza dos
sedimentos acumula-
dos, desassoreamento,
alargamento, desobs-
trução e remoção de
materiais.

Serviços chegam à metade do prazo e já
têm resultados visíveis

Profissionais de saúde apresentaram números e ações aos vereadores
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Com grande
parte da popula-
ção em casa por
causa da pande-
mia do novo coro-
navírus (covid-
19), o Museu do
Tropeiro embar-
cou na onda das
lives para promo-
ver a aclamada
Roda de Viola

Para fazer che-
gar ao maior nú-
mero de pessoas a
tradicional Roda
de Viola, o Museu
do Tropeiro reali-
zará mais uma vez
uma transmissão
online e ao vivo –
a live – do encon-
tro. As atrações
acontecem na sede
do museu, em Ipo-
ema, no dia 5 de

Dia 5 de setembro tem
nova live da tradicional

Roda de Viola

mas de Carlos Drum-
mond de Andrade, com
Laura Duarte. O show
musical fica por conta de
Miguel Oliveira e Rebe-
ca Kennye, com uma
versão “raiz” de suas
apresentações.

Há 17 anos, o Museu
do Tropeiro realiza um
encontro de violeiros e
manifestações culturais e
artísticas, como meio de

inclusão social.
Habitualmente, a
festa acontec ia
nos sábados de
lua cheia. No en-
tanto,  devido à
pandemia  do
novo coronaví-
rus (Covid-19),
o Museu do Tro-
peiro não pôde
promover o even-
to com a presença
do público este
ano.

Localizado na
Estrada Real, o
Museu do Tropei-
ro tem como pro-
posta manter vi-
vos a cultura e os
costumes da co-
munidade de Ipo-
ema e seu entor-
no. Graças à im-
portância do lo-

cal, Itabira foi reconhe-
cida pelo Governo de
Minas como Capital Es-
tadual do Tropeirismo.

Ressalta-se que o Mu-
nicípio busca retomar a
economia respeitando os
cuidados com a saúde de
toda a população, e incen-
tiva o isolamento social
quando possível, as medi-
das de higiene e o uso de
máscaras e álcool em gel.

setembro, a partir das
20h, e serão transmitidas
pelo canal do Youtube da
Prefeitura “bit.ly/prefei-
turadeitabira”.

Desta vez, o público
poderá conferir o Ritual
do Fogo, as expressões
culturais e manifestações
artísticas do distrito,
como Lavadeiras de Ipo-
ema, Estaladores de Chi-
cotes e o recital de poe-

Automade não descarta possibilidade
de disputar licitação de transporte

coletivo em Barão de Cocais
A Automade, empre-

sa itabirana que atua no
ramo de locação de ôni-
bus, equipamentos e
transporte de passagei-
ros desde 2005, infor-
mou à reportagem do
Folha Popular ,  por
meio de seu diretor,
Marcelino Silva Neto,
que trabalhar em Barão
de Cocais no transporte
de passageiros é um pro-
jeto que deve ser estuda-
do. “Nossa empresa tem
interesse em conhecer o
projeto e se possível,
participar do processo
de concorrência. Inclusi-
ve, a expansão de nossos
serviços na região é algo
que está acontecendo
naturalmente e saber que
a Caraça abriu mão do
contrato é, de certa for-
ma, surpresa para nós”,
disse Marcelino Neto.

A decisão da Caraça
aconteceu após reunião
entre os diretores da em-

presa, jurídico da Prefeitu-
ra e o prefeito Décio San-
tos na quinta-feira (20).

O motivo seria a ne-
cessidade de reajuste da
passagem, de R$ 2,45
atualmente para R$ 3
(21,36%), mais o paga-
mento de um suposto

prejuízo de R$ 4 mi-
lhões, o que foi negado
pelo Governo Munici-
pal. O último reajuste da
passagem autorizado
pela Prefeitura foi de
11,37% em novembro de
2019. Neste mesmo ano,
a inflação oficial, medi-

da pelo Índice Nacional
de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), fe-
chou em 4,31%.

Na quarta-feira (26), a
empresa se pronunciou
em mídia local em relação
à desistência do contrato
assinado em 1996, data

da concessão que tem va-
lidade até 2029.

“O nosso contrato
venceria em 2029, mas
da maneira que está, ele
é inexequível. Não tem
como continuar prestan-
do esse serviço sem que
a Prefeitura faça a revi-

são da planilha de cus-
tos”, disse o diretor da
Caraça em Barão de Co-
cais, André Herculano,
conforme publicação em
redes sociais.

Na Prefeitura, a infor-
mação é de que um novo
processo será iniciado e
enviado para a Câmara de
Vereadores para aprecia-
ção e aprovação, o que
deve ocorrer até a próxi-
ma segunda-feira (31).

Perueiros
Outra informação le-

vantada pela reporta-
gem é de que em Barão
de Cocais é grande o
número de pessoas
transportando passagei-
ros de forma irregular,
os chamados perueiros.
Este serviço, que não é
fiscalizado, estaria re-
duzindo drasticamente
o número de usuários no
transporte coletivo re-
gularizado, provocando
queda de faturamento.

Frota da Automade na garagem em Itabira.
Empresa já presta serviços de transporte de passageiros na região
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Uma ação inédita para
acabar com a fila de pes-
soas com pedidos para
cirurgia de catarata em
Barão de Cocais alcançou
resultados importantes
nos últimos anos, contu-
do, neste período de pré-
campanha eleitoral, o tra-
balho, que estava sendo
feito respeitando as reco-
mendações em relação ao
distanciamento das pes-
soas e higienização das
mãos devido à pandemia
da Covid-19, esbarrou em
denúncia e recebeu or-
dem para ser suspenso
por meio da Gerência Re-
gional de Saúde (GRS),
de Itabira.

A informação é da Se-
cretária Municipal de
Saúde, Josiane Batista de
Almeida Santos. “As ci-
rurgias de catarata esta-
vam sendo realizadas por

A 16ª edição do Fes-
tival de Inverno e o 2º
Festival Gastronômico,
realizados entre os dias
18 e 23 de agosto em São
Gonçalo do Rio Abaixo,
superaram as expectati-
vas dos participantes. Em
virtude da pandemia do
novo coronavírus, as
atrações musicais
foram online e a gastro-
nomia prestigiada na
modalidade delivery.

Com lives musicais
exclusivas de artistas da
terra, esta foi a primeira
vez que muitos retorna-
ram ao palco depois de
meses de “resguardo”. É
o caso da cantora Kelles
Ferreira, que chamou a
atenção pelo timbre mar-
cante ao cantar “Como
nossos pais”, de Elis Re-
gina. “Cada artista rece-
beu cachê e ainda garan-
tiu um DVD com produ-
ção profissional para di-
vulgação dos trabalhos.
Essa ajuda representa a
valorização do artista são-
gonçalense, não só por
ser da cidade, mas por vi-
ver da música também e
isso é muito bom, atua
como um incentivo”, expli-
ca KellesFerreira. Todas as
apresentações seguem dis-
poníveis no link do canal
do Youtube Cultura São
Gonçalo.

Gastronomia
Com iguarias gastronô-

micas de dar água na boca,
expositores do setor alimen-
tício revelaram superação
de expectativas em volume

Denúncia paralisa cirurgias eletivas
de catarata em Barão de Cocais

peitando a deliberação em
razão da pandemia, mas
alguém denunciou que a
ação estava gerando aglo-
meração de pessoas, o
que não é verdade. Nossa
preocupação era de aca-
bar com o sofrimento das
pessoas que aguardam
pelo procedimento para
recuperar a visão. Mas
mesmo com determina-
ção, vamos manter o aten-
dimento, contudo, apenas
aos casos de urgência”,
disse Josiane Santos.

Conforme ofício 19/
2020 da Secretaria de Es-
tado de Saúde, com data
de 14 de agosto, encami-
nhado à Promotoria de
Justiça da Saúde de Ba-
rão de Cocais pela dire-
tora da Gerência Regio-
nal de Saúde de Itabira, o
pedido de paralisação do
mutirão tem como fonte a

deliberação do Comitê
Extraordinário Covid-19,
de 31 de julho de 2020,
que dispõe sobre as me-
didas adotadas em Minas
enquanto durar o estado
de calamidade pública em
decorrência da Covid-19,
que suspendeu na rede
pública e na rede privada
contratada ou conveniada
com o SUS a realização
de cirurgias e procedi-
mentos cirúrgicos eleti-
vos não essenciais.

 “Barão de Cocais está
ciente de todas as delibe-
rações em relação à sus-
pensão das cirurgias não
essenciais e não apresen-
tou a esta regional qual-
quer motivo comprovan-
do a exceção prevista no
parecer do Coes n.º 02/
2020. Desta feita, não re-
comendamos as cirurgi-
as”, diz o ofício.

meio de mutirão mensal
nos finais de semana, com
a vinda de um profissio-
nal de Belo Horizonte. O

procedimento leva em
média 30 minutos, por
isso a opção pelo mutirão,
pois não justifica a Prefei-

tura pagar um oftalmolo-
gista para vir à cidade fa-
zer apenas uma cirurgia.
Estava dando certo, res-

Festivais de Inverno e Gastronômico de São
Gonçalo conquistam mais de 16 mil acessos

de vendas e na nova moda-
lidade de trabalhar sem a
presença do público.

Os escondidinhos do
Juju, do Cobiças de Mi-
nas, e os tradicionais pas-
téis de angu surpreende-
ram o empreendedor. “Foi
algo diferente do que eu
tenho costume de fazer,
porque não trabalho com
delivery. Mas superou mi-
nhas expectativas. Bem
além do que imaginei
para essa modelagem do
evento. Gostei demais e
principalmente das ven-
das”, justificou.  Juju
compara a movimentação
financeira em relação à 1ª
edição do evento e de-
monstra satisfação. “Cla-
ro que não posso mensu-
rar algo que abrange pú-
blico da cidade e de visi-

tantes com um público
totalmente interno. Mas
dentro do que eu progra-
mei para vendas durante
o evento, posso conside-
rar que vendi o quádru-
plo”, explica.

Acessos
Internautas ficaram
ligadinhos na web e

em seis dias de evento
foram registrados

16.314 acessos durante
as lives, acumulando
22.979 visualizações

até a tarde desta
segunda-feira (24)

“Foi algo dife-
rente do que eu

tenho costume de
fazer, porque não

trabalho com
delivery. Mas

superou minhas
expectativas”

Juju, do Cobiças
de Minas

Conforme relatórios
da Organização Mundi-
al da Saúde (OMS) e
previsões de virologis-
tas, mortes de pessoas
infectadas pelo novo
coronavírus, a Covid-
19, continuaram a ser re-
gistradas, mesmo com
tendência de queda e va-
cinas em análises.

Devido a esta reali-
dade, o Consórcio In-
termunicipal de Saúde
do Centro Leste (Cis-
cel) passa a oferecer
para as 12 cidades con-
sorciadas a plataforma
on-line com indicado-
res e controle da pande-
mia. O serviço, confor-
me pregão eletrônico fi-
nalizado no dia 21 de
agosto, será de respon-
sabilidade da Hubse
Tecnologia.

Como será
A plataforma será

alimentada pelas pró-
prias secretarias e os
dados analisados pela
empresa, que aponta-
rá planejamento estra-
tégico para lidar com
o vírus e a doença.

Por meio dele, o
gestor também pode-
rá montar fluxo de in-
vestimentos.

Ciscel implanta
plataforma de

indicadores e controle
da Covid-19

Todas as informa-
ções  poderão  ser
acessadas pelo com-
putador ou celular.

Até o momento, cin-
co das 12 cidades con-
sorciadas ao Ciscel ade-
riram ao aplicativo, que
em princípio custaria
R$ 2.020 por mês, sen-
do reduzido conforme
pregão para R$ 1.460.

O Ciscel, entidade
sem fins lucrativos, atua
apenas como gestor do
serviço que passa a ser
ofertado pela empresa
de tecnologia.
Ciscel retoma atendi-

mento de forma
reduzida

O Ciscel paralisou
os atendimentos no dia
18 de março devido a
decretos de calamidade
pública em saúde. No
mês de julho, após me-
didas de flexibilização
da quarentena, apenas
o serviço de tomografia
foi reiniciado, com 40
exames por semana,
longe dos 120 realiza-
dos antes da pandemia.
Já o serviço de remoção
de pacientes, conforme
solicitação das prefei-
turas, foi mantido sem
alteração.

Kelles Ferreira chamou a atenção pelo timbre marcante
ao cantar “Como nossos pais”, de Elis Regina
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Oito pessoas morre-
ram e duas ficaram feri-
das após acidente envol-
vendo uma carreta, uma
caminhonete e um carro
de passeio no quilôme-
tro 153 da BR-262, tre-
cho entre São Domingos
do Prata e Rio Casca. O
fato aconteceu por volta
das 20h30 do último do-
mingo (23), conforme a
Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF).

No carro de passeio,
que pegou fogo com o
impacto, estavam quatro
integrantes da mesma fa-
mília de Barão de Cocais,
sendo o sargento da reser-
va da Polícia Militar,
Mauri Silva, a esposa,
Maria Helena Leite, que
era funcionária da Câma-
ra Municipal de Barão de
Cocais, e a filha do casal,
Maísa Silva, que morre-
ram no local. A neta de-
les e filha de Maísa Sil-
va, de 2 anos, sobreviveu
e foi retirada do veículo
antes que as chamas con-
sumissem o carro e leva-
da ao Hospital Arnaldo
Gavazza, em Ponte Nova.
Foi constada fratura na
perna direita da criança.
Na terça-feira (25), Mais-
sa passou por cirurgia e
seu quadro era estável.
Familiares se deslocaram
até Ponte Nova e acom-
panham a criança.

De acordo com o Cor-
po de Bombeiros, o moto-

A MCM Transpor-
te, empresa do grupo
Automade, informou
que está transferindo a
unidade de São Gonça-
lo do Rio Abaixo para
Barão de Cocais.

Conforme o comuni-
cado, a empresa solici-
tou à Prefeitura de São
Gonçalo mudança em
parte do canteiro da ave-
nida Central para facili-
tar o acesso dos ônibus
à garagem, evitando as-
sim danos aos veículos
no momento da mano-
bra, como tem ocorrido.
“Infelizmente, não fo-
mos atendidos. Sabemos
da importância da uni-
dade em São Gonçalo
em relação à geração de
empregos e tributos,
mas tudo depende da
boa política”, diz a nota.

A Assessoria de Co-
municação da Prefeitu-
ra de São Gonçalo infor-
mou que não consta

O tamanduá-mirim,
também conhecido como
tamanduá-colete, é um
mamífero arborícola, so-
litário, de hábitos que
podem ser tanto diurnos
quanto noturnos e que
pode chegar a até 105
centímetros de compri-
mento. Possui longas
garras nas patas anterio-
res e caminha apoiando
o peso sobre os pulsos
dos membros anteriores.

Apesar de ter um ol-
fato apurado, o taman-
duá-mirim possui audi-
ção e visão precárias. É
um dos animais com
maior índice de atrope-
lamento em estradas e
rodovias. Seus princi-

Oito pessoas morrem em
acidente na BR-262; três

de Barão de Cocais

rista da carreta teria perdi-
do o controle da direção em
uma ladeira, no sentido
João Monlevade, e tomba-
do na pista. A caminhonete
e o carro de passeio vinham
logo em seguida e não con-
seguiram frear e bateram no
veículo de carga.

Militares conseguiram
evitar que as chamas se
alastrassem para a cami-
nhonete, totalmente destru-
ída e com cinco ocupan-
tes presos entre as ferra-

gens já sem sinal de vida.
O motorista da carre-

ta, que ficou gravemente
ferido, também sobrevi-
veu. Ele foi resgatado e
conduzido para o Hospi-
tal Margarida, em João
Monlevade.

A Polícia Civil inves-
tigará o caso.

Trânsito
Como o caminhão

tombou na pista, a rodo-
via teve que ficar interdi-
tada por aproximadamen-

te 10 horas. Somente de-
pois que a perícia foi rea-
lizada no trecho, os cor-
pos removidos e o cami-
nhão retirado é que o trân-
sito foi liberado.

No período de fecha-
mento do tráfego, os veí-
culos seguiram no esque-
ma “pare-siga” e não hou-
ve registro de congestiona-
mento. Por volta das 5h20,
o trânsito foi totalmente li-
berado conforme a Polícia
Rodoviária Federal.

Empresa de
transporte
troca São

Gonçalo por
Barão de Cocais

qualquer formulação
sobre o assunto na Se-
cretaria Municipal de
Serviços Urbanos, res-
ponsável pelas vias pú-
blicas, solicitando mu-
dança de parte do can-
teiro da avenida Central
para facilitar a entrada
e saída dos ônibus.

“A Automade pres-
tou serviços para a ad-
ministração pública no
governo do prefeito An-
tônio Carlos por mais
de cinco anos consecu-
tivos. Desde fevereiro
de 2018, a empresa dei-
xou de atender o Mu-
nicípio por ter perdido
processo licitatório. A
Prefeitura de São Gon-
çalo do Rio Abaixo in-
forma que está aberta
ao diálogo e que, em
momento algum, foi
procurada para tratar
dessa demanda”, res-
pondeu a Assessoria de
Comunicação.

Empresa alega dificuldade de diálogo em
relação a mudanças em canteiro central

Biodiversidade se mistura
a produção de eucalipto

nas áreas da Cenibra

Tamanduá-mirim escala pé de eucalipto
nas terras da Cenibra

pais predadores são os
felinos de médio e gran-
de porte, como a jagua-
tirica, a onça-parda e a
onça-pintada. 

Encontrado na maio-
ria das vezes em bordas
de florestas, esta espécie
se alimenta preferencial-
mente de formigas e cu-
pins, cumprindo um pa-
pel importante no con-
trole natural desses inse-
tos e no equilíbrio ecos-
sistêmico.

O tamanduá-mirim
pode ser encontrado nas
áreas da Cenibra, em to-
das as regiões de sua
atuação. Essa presença é
favorecida pelas técni-
cas de manejo praticadas

pela empresa, cujas ati-
vidades operacionais são
totalmente compatíveis

com a conservação da
biodiversidade e dos re-
cursos naturais.

Carro em que a família de Barão estava foi consumido pelas chamas
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m maior
ou menor
grau, todo
i n v e s t i -
m e n t o
tem ris-

PASSABÉM

Investir na

BOLSA
é tão arriscado assim?

Por Sérgio Hermílio Santiago*

*Relações públicas,
ex-repórter do Folha

Popular e ex-editor no
grupo de Fato.
Acredita que a

educação financeira
tem o poder de

mudar para melhor o
futuro das pessoas

E
cos. Um deles é o risco de
mercado, associado às va-
riações de preço que de-
terminados ativos podem
sofrer. É o risco mais evi-
dente quando falamos em
Bolsa de Valores e suas
oscilações diárias.

Mas afinal, investir
em ações é mesmo tão ar-
riscado assim? Nas últi-
mas semanas, acompa-
nhei uma série de vídeos
do pessoal do Ações Ga-
rantem o Futuro(AGF),
que prega uma filosofia
conservadora de investi-
mento em ações.

Eles são discípulos de
Luiz Barsi, o maior inves-
tidor pessoa física da Bol-
sa brasileira, com mais de
R$ 2 bilhões em ações. Os
especialistas estimulam o
investimento de longuíssi-
mo prazo, com o objetivo
de viver da renda prove-
niente da participação nos
lucros das empresas. Uma
estratégia que reduz o cha-
mado risco de mercado.

De engraxate
a bilionário
A história de Barsi por

si só é uma inspiração. Na
infância, trabalhou como
engraxate, vendedor de
balas no cinema e viu a
mãe passar por muitas di-
ficuldades para garantir-
lhe o que comer. O relato
é da própria filha, que tam-
bém faz parte do AGF.

Começou a estudar,
trabalhar e investir em
ações muito jovem, não
para ser bilionário, mas
para nunca precisar vol-
tar àquela vida de priva-
ções. E segue a estratégia
adotada há mais de cinco
décadas até hoje: compra
regularmente ações de
boas empresas, que atuam
em setores perenes, e que
distribuem lucros cons-
tantes a seus acionistas.

A série de vídeos é
uma prévia de um curso
do AGF, que visa disse-
minar o “jeito Barsi de
investir”. De maneira
simples, a tática
se resume

em comprar ações de
boas empresas pagado-
ras de dividendos (os lu-
cros divididos entre os
acionistas) e formar uma
carteira previdenciária
de longo prazo.

Os “barsianos”, como
se autointitulam, não se
preocupam com o valor
do patrimônio em si, que
varia para cima e para
baixo de acordo com as
cotações das ações na
Bolsa. Estão mais interes-
sados na quantidade de
ações, que têm relação
direta com a quantidade
de dividendos que rece-
bem periodicamente.

Como
escolhem
as ações

Em alguns aspectos,
os ensinamentos do gru-
po para investimento em
ações se assemelham aos
de outros educadores fi-
nanceiros, como: Foco
no longo prazo [investir
em ações é se tornar só-
cio de boas empresas].
Ou seja, o prazo é inde-
terminado. No longo pra-
zo, as variações diárias
de preço dos papéis pou-
co importam se a empre-
sa é boa e lucrativa.

Conhecimento apro-
fundado sobre a empresa:
antes de decidir investir
em ações, o investidor
deve ler atentamente o
seu estatuto social, os
balanços trimestrais e as
informações pertinentes
à área de atuação. Há vá-
rios relatórios no setor
de Relações com Inves-
tidores (RI).

Estabelecer um preço
teto: definida a empresa,
os especialistas ensinam a
estabelecer um preço teto
para não comprar as
ações caras demais.

Diversificação vem
com o tempo: é comum en-
contrarmos dicas de inves-

timento que privilegiam a
diversificação como forma
de diluir os riscos. Os espe-
cialistas do AGF afirmam
que é mais importante en-
tender com profundidade a
empresa na qual se preten-
de investir. A diversificação
virá com o tempo.

Comprar na baixa e
vender na alta? Muitos
investidores do mercado
de ações também se pre-
ocupam em comprar na
baixa, vender na alta e
lucrar com o ganho de
capital. Os discípulos de
Barsi não buscam isso.
Eles até aproveitam a bai-
xa para comprar mais
ações, mas nunca com a
intenção de vendê-las.

Paciência,
persistência

e foco
A ideia é comprar

ações de empresas com o
objetivo de se tornar só-
cio delas e não apenas
especular ganhos de capi-
tal no curto prazo. Per-
guntado se a estratégia
ainda é aplicada aos dias
atuais, Luiz Barsi respon-
deu que é um modelo de
investimento atemporal.
Mas para mitigar os riscos
e aumentar as chances de
sucesso é preciso paciên-
cia, persistência e foco.

A estratégia by and
rold (comprar e segurar),
inclusive, é defendida por
diversos especialistas
como maneira mais segu-
ra de se investir em ações.
Mas comprar e segurar
apenas não é suficiente. É
preciso estudar com afin-
co as empresas, os setores
e entender de análise fun-
damentalista para transfor-
mar o risco de Bolsa de
Valores em oportunidade
de enriquecimento.

Foi assinado eletroni-
camente na segunda-fei-
ra (24) o Termo de Ajus-
tamento de Conduta
(TAC) entre a Prefeitura
Municipal de Itabira, o
Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae), a
Vale e o Ministério Públi-
co de Minas Gerais
(MPMG) para o custea-
mento da construção de
sistema para captação de
água do rio Tanque.

O anúncio do acordo
foi feito no dia 14 de
agosto e garanttirá ao
município mais 600 litros
de água por segundo em
seu sistema de abasteci-
mento.

Com o TAC, a Vale

CAPTAÇÃO NO RIO TANQUE

Vale tem 90 dias para
informar plano de obras

terá 90 dias para iniciar o
cronograma das obras e,
além disso, a empresa fica
obrigada a enviar relató-
rios mensais à Aecom do
Brasil, empresa de enge-
nharia à qual serão sub-
metidas todas as informa-
ções deste termo e que
atua como primeira inter-
veniente do termo de
ajustamento (assumindo
o papel de auditoria inde-
pendente). Com este acor-
do, é esperado que a ques-
tão do abastecimento de
água no município seja
solucionada definitiva-
mente em até 2 anos –
quando as obras para a
captação no rio Tanque
devem ser concluídas.

Saiba mais: Mesmo com o
TAC, o Município não as-
sumiu “nenhuma presun-
ção de renúncia aos pedidos
ou extinção dos processos
ou dos efeitos das medidas
liminares proferidas em re-
lação aos pedidos não con-
templados neste acordo”. E
a partir deste documento
fica assegurado o forneci-
mento de água para a po-
pulação através de uma
obra, que será integralmen-
te custeada pela Vale e está
estimada em 30 milhões de
dólares. E é ao final deste
projeto que a cidade passa
ter a perspectiva de abas-
tecimento adequado para
todos os moradores nos
próximos 40 anos.

Projeto será
custeado pela

Vale e está
estimado em 30

milhões de
dólares. Perspec-
tiva de abasteci-

mento para todos
os moradores é

de 40 anos

Em outros
aspectos, as

estratégias têm
características

bem particulares


